
 
 
 
 

Творческий конкурс «Журналистская весна – 2024» 
Номинация «Надежда» 
Вибе Татьяна, корреспондент 

 
 

Татьяна более трёх лет работает в АНО «Соликамский  Медиа Центр» 
корреспондентом телевидения и газеты. 

За эти годы  она заметно выросла как журналист.  Сейчас много пишет на 
серьёзные темы, в том числе проблемные. Поднимает все  службы  и ведомства, 
чтобы добиться решения вопросов, важных для соликамцев.  Копает  глубоко,  
пишет легко.  

 На конкурс мы представляем разные материалы Татьяны – по темам, по 
жанрам.  

Если материал об аварийном и ветхом жилье аналитический, и  автор 
продолжает отслеживать ситуацию, то цикл материалов «Взрослые вопросы – 
детские ответы» – из лёгкого чтения, но цель его серьёзна.    

Татьяна  сама придумывает  вопросы и  строит с дошколятами 
доверительный диалог. Обратная связь с читателями показала, что эти странички 
интересны  и молодым родителям, и бабушкам-дедушкам.  Некоторые даже 
стали в семьях практиковать с детьми подобные  «задавашки».  

Считаем, что все материалы Татьяны, представленные на конкурс, 
заслуживают внимания.   

М.Н.Вагина, 
редактор  газеты «Соликамский рабочий» 

 
Н.С.Кузнецова, 

председатель первичной городской организации  
Союза журналистов России 
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опрос

Требует решения

Список безрадостного переч-
ня проблем дополняют  старые, 
полуразрушенные стены, от-
сутствие освещения и санузла, 
следы от возгораний и коротких 
замыканий, постоянно осыпа-
ющаяся на головы жильцов шту-
катурка и выбитые окна… Но как 
тут не попросить о помощи?!

– Проживают 
здесь   только по-
жилые люди, – де-
лится своими пере-
живаниями Яна 
Бачурина, владе-
лица одной из ком-
нат в данном доме. 

– И в основном эти люди одино-
кие. Не знают, куда обращаться и 
у кого просить помощи. И, несмо-
тря на то, что условия прожива-
ния ужасные, – квитанции при-
ходят, как за полноценное жильё. 

В доме  постройки 1951 года  в 
советские годы протекала яркая 
и беззаботная жизнь, потому 
как в нём располагался детский 
сад. После его закрытия    здание 
было отдано под общежитие, в 
которое расселили жителей из 
аварийных домов. Здесь-то два 
года назад и получила комнату 
Яна Бачурина  в наследство от 
умершей мамы. Женщина при-
знаётся, что жить в таких усло-
виях   просто невозможно. 

– Когда два года назад я при-
шла за справкой, свидетельству-
ющей, что   умерла мама (чтобы 
коммунальные услуги не на-
считывали),  мне сказали, что в 
комнате по документам   сделан 
ремонт. На самом деле никако-
го ремонта сделано не было! В 
комнате   всё давно обвалилось. 
Когда мама ещё здесь жила, ей 
даже  потолок упал на голову, – 
продолжает   Яна Бачурина.

Жители дома не первый год 
пытаются добиться надлежащих 
условий проживания: чтобы 
стены и потолки не рушились, 
было светло и тепло, а главное – 
не капало с крыши. 

Áåç êðûøè íàä ãîëîâîé
Â ÐÅÄÀÊÖÈÞ ÎÁÐÀÒÈËÈÑÜ ÎÁÅÑÏÎÊÎÅÍÍÛÅ ÆÈ-
ÒÅËÈ ÄÎÌÀ ¹20 ÏÎ ÓËÈÖÅ ÔÐÓÍÇÅ,   ÊÎÒÎÐÛÅ Â 
ÏÐßÌÎÌ ÑÌÛÑËÅ   ÅÆÅÄÍÅÂÍÎ ÁÎßÒÑß ÇÀ ÑÂÎÞ 
ÆÈÇÍÜ. ÑÎÑÒÎßÍÈÅ  ÈÕ ÄÎÌÀ ÎÑÒÀÂËßÅÒ ÆÅËÀÒÜ 

Можно подать заявление либо 
на официальном сайте, либо на-
писать письменное обращение, 
либо обратиться в ГИС ЖКХ.

 А если дом в аварийном со-
стоянии, должен ли в нём про-
водиться ремонт, и чьими сила-
ми?  

– Обязанность по содержа-
нию общего имущества в мно-
гоквартирных домах лежит на 
собственниках помещений, на 
управляющих организациях, 
на лицах, оказывающих рабо-
ты или услуги по содержанию 
общего имущества в многоквар-
тирном доме  при непосред-
ственном управлении, – про-
комментировала специалист. 
– Надо понимать, что все ра-
боты по содержанию общего 
имущества осуществляются за 
счёт средств собственников, со-
бранных посредством внесения 
ежемесячной платы за услугу 
содержания и ремонт. Как пра-
вило, в аварийных домах соби-
раемость идёт низкая. Поэтому, 
если    средств   собственниками 
собрано недостаточно, они  мо-
гут на общем собрании жильцов 
принять решение о необходи-
мом виде ремонтных работ.

Признан ли дом по улице 
Фрунзе, 20  аварийным? Если да, 
то в каком году и когда жильцам 
ждать расселения?

ональные проекты» переселяют  
граждан из аварийных домов, 
которые были признаны тако-
выми до 1 января 2017 года. Те 
дома, которые были признаны 
аварийными после 1 января 
2017 года, уже частично рассе-
лены в 2020-2021 году. На сегод-
няшний день финансирование 
в полном объёме использовано. 
Ждём  открытия новых про-
грамм финансирования.   

По решению органа местно-
го самоуправления срок рас-
селения данного дома уже обо-
значен – не позднее 31 декабря 
2030 года. В случае открытия 
финансирования, аварийные 
дома будут включаться в про-
грамму расселения   раньше. На 
2024 год  заявка пока не подава-
лась. 

Тема  проведения в данном 
доме необходимого ремонта 
остаётся открытой, управля-
ющая компания от коммента-
риев отказалась. Вопрос о том, 
обретут ли жители дома по 
адресу Фрунзе, 20, спокойствие 
и уверенность в завтрашнем 
дне, пока остаётся открытым, а 
значит, мы вернёмся к нему в 
следующих выпусках «Соликам-
ского рабочего». 

Татьяна ВИБЕ
Фото Евгения Черных и 

Андрея Ротенбергера

– У нас на этаже лежали три 
мешка с какой-то смесью, види-
мо, коммунальщики хотели сте-
ны замазывать, – комментирует 
женщина. –  Но как они лежали, 
так они и зацементировались, 
стали твёрдыми. Пришлось вы-
бросить такой «стройматериал». 
Да и  ни одного работника мы не 
видели. Я обращалась в админи-
страцию города через сайт, мне 
ответили, что надо обращаться 
в Пермь... 

Со слов жителей, все обраще-
ния в управляющую компанию 
остаются без ответа, их попро-
сту не слышат. Подчиняется 
управляющая компания только 
Инспекции государственного 
жилищного надзора Пермского 
края.  Что делать, если управля-
ющая компания, в обязанности 
которой входит содержание и 
ремонт жилья, бездействует? На 
эти вопросы мы попросили от-
ветить Анастасию Филиппову, 
начальника отдела по эксплуа-
тации жилищного фонда УЖКХ 
администрации СГО.

– В случае, если 
у п р а в л я ю щ а я 
компания без-
действует, либо 
оказывает услуги 
ненадлежащего 
качества по со-
держанию общего 
имущества, граж-
дане вправе обратиться в инспек-
цию государственного жилищ-
ного надзора Пермского края. 

– Многоквар-
тирный дом по 
улице Фрунзе, 
20  признан  ава-
рийным в мае 
2021 года, – от-
ветила нашему 
корреспонденту 
Анастасия Суха-

рева, заместитель начальника 
управления жилищно-комму-
нального хозяйства. – В насто-
ящее время указанный дом в 
региональные программы по 
переселению граждан из ава-
рийного жилфонда   не включён 
по причине того, что согласно 
российской программе «Наци-

ËÓ×ØÅÃÎ, ÐÅÌÎÍÒ ÍÅ ÏÐÎÂÎÄÈËÑß ÓÆÅ ÌÍÎÃÎ ËÅÒ, ÑÒÅÍÛ 
ÐÓØÀÒÑß È ÎÑÛÏÀÞÒÑß ÍÀ ÃËÀÇÀÕ. ÈÇ-ÇÀ ÍÅÄÀÂÍÅÃÎ   
ÂÎÇÃÎÐÀÍÈß  ÎÒÑÓÒÑÒÂÓÅÒ ÝËÅÊÒÐÈ×ÅÑÒÂÎ. ÓÏÐÀÂËß-
ÞÙÀß ÊÎÌÏÀÍÈß   «ÆÈËÑÒÐÎÉÊÎÌÔÎÐÒ»  ÁÅÇÄÅÉÑÒÂÓÅÒ. 
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Вновь открыла свои двери школа самореализации для людей старшего поколения Город

героиня номера

Продолжение. Начало на стр.1 
Семья у нас была дружная, отзывчивая, есте-

ственным было прийти на помощь соседям, зна-
комым и даже незнакомым людям. Как-то папа 
увидел на улице истекающего кровью молодо-
го мужчину, и пока ехала «скорая», сам пытался 
оказать ему первую помощь. К сожалению, тогда 
мужчину спасти не удалось….

Ольга Владимировна призналась, что ей не 
единожды приходилось откликаться на беду зна-
комых ей людей. Первый случай был много лет 
назад, до того, как Гареевы продали свой дачный 
участок в садовом товариществе. Однажды во 
время дежурства в садовых участках Ольга и Ан-
дрей заметили дым, идущий от одного из строе-
ний, выяснилось, что там произошло возгорание. 
В ожидании пожарных они вместе с соседями за-
ливали огонь водой.

Осенью прошлого года  супруги Гареевы  узнали, 
что горит дом их родственников, тут же выехали 
на помощь. В то время, пока пожарные  боролись 
с огнём, Ольга и Андрей помогали погорельцам 
спасать вещи. 

«В тот момент я о себе не думала»
Утром 30 декабря Ольга Гареева проводила 

мужа на работу, оставшись дома с девятилетним 
Арсением. Настроение было хорошим, чувство-
валась праздничная атмосфера наступающего 
Нового года. Даже мысли не было, что через не-
сколько минут разразится трагедия. 

Всё случилось быстро: раздался взрыв, в окне 

мелькнула вспышка и повалили клубы дыма,  оку-
тывающие округу запахом гари. «У кого-то из со-
седей беда», – поняла женщина. Она натянула на 
босые ноги сапоги, накинула поверх халата куртку 
и выбежала на улицу. 

Скоро стало понятно, что пылает  дом Масло-
вых, хозяйка которого была хорошей подругой 
Ольги. Будучи матерью, наша героиня испугалась 
за жизнь соседских детишек, ведь как эмпату ей 
свойственно  примерять чувства людей на себя.

Она обежала горящий дом со стороны котель-
ной, той самой, где ранее случился взрыв. Схвати-
лась за ручку, чтобы открыть. Дверь не открыва-
лась, зато оторванная ручка оказалась в её ладони. 
Она обратила внимание, что дом окружён пламе-
нем и, забыв о собственной безопасности, броси-
лась спасать детей.

– Заскочила в дом, младшие дети уже просну-
лись, а старший ещё спал, – вспоминает Ольга 
Владимировна. – Я забегаю и говорю: «Быстро, 
ребята, собирайтесь, пожар, у вас дом горит! Мама 
где?». Они удивлённо глазками хлопают и отве-
чают: «Не знаем, может, в магазин пошла…». Эта 
версия мне показалась вполне правдоподобной, 
ведь на часах  было 11 часов  утра.

Дав распоряжение детям покинуть горящее по-
мещение, Ольга Гареева поспешила к себе домой, 
откуда и вызвала пожарных. Маленьких погорель-
цев забрала к себе. К сожалению, позже выясни-
лось, что мать семейства Масловых погибла во 
время взрыва в котельной, как и её старший сын и 
его друг. Поддержать юных сирот приехали дирек-
тор их школы,  психологи и полиция. Чуть позже 
пришёл родной отец пострадавших детей, кото-
рый во время происшествия находился в Берез-
никах. Сейчас дети  находятся на его попечении. 

В середине февраля Ольга Гареева в торже-
ственной обстановке получила благодарственное 
письмо из рук Евгения Самоукова, главы Соли-
камского городского округа. Присутствующие на 
церемонии   восхищались смелостью и неравно-
душием женщины к чужой беде. Ну почти всё, как 
у Николая Некрасова…

Ольга ПЕГУШИНА 
Фото из архива 
семьи Гареевых

«В ГОРЯЩУЮ ИЗБУ ВОЙДЁТ!»
Как живёт жительница Соликамска, которая вывела 

из охваченного огнём дома  соседских детей 

АНКЕТА:
Я люблю свою семью
Я боюсь остаться одной
Я говорю спасибо жизни за то, 
что у меня есть
Я верю, что всё будет хорошо
Я знаю, что всё будет хорошо
Я не принимаю неискренности 
и лицемерия 
Я не люблю обмана и лжи

Взрослые вопросы – детские ответы 

Мирон ЛАВРОВ:
– Самый лучший подарок для всех девочек и 
мам на 8 Марта – это, конечно же, торт, даже не 
сомневаюсь в этом! Сладкое любят все, вне за-
висимости от возраста. Я был бы просто счаст-
лив получить на праздник огромный торт, осо-
бенно, если бы его разрешили съесть одному. 

Илья ГРЕКОВ:
– Самый лучший подарок для всех женщин –  
это хорошее настроение! Поэтому, чтобы по-
радовать маму в праздник, я буду хорошо 
себя вести и помогать ей по дому. Она будет 
отдохнувшая и счастливая. 

Сергей ГУДКОВ:
– Все женщины и девочки любят положитель-
ные эмоции! Подарить им  эти эмоции можно, 
только вручив букет цветов. Я много раз ви-
дел, как они улыбаются, расцветают при виде 
такого подарка. Поэтому  лучший подарок – 
цветы. 

Мирон БЕКРЕЕВ:
– А я думаю, что по таким праздникам нужно 
делать двойные подарки! Согласен, что все 
любят цветы, согласен, что все любят слад-
кое, только вот дарить нужно всё это вместе! 
Цветы и торт – вот прекрасное сочетание по-
дарков для любой девочки и мамы.

Виктор ВАГАНОВ:
– 8 Марта – это праздник весны, а весной 
всё расцветает и радует! Поэтому лучший по-
дарок тот, от которого девочки и мамы улыба-
ются и хорошеют. К примеру: приятные духи, 
заколочки, бантики, украшения или хорошая 
косметика. Все девочки любят любоваться 
собой – они точно оценят. 

Семён НИКИТИН:
– Лучший подарок – это постараться сделать 
мам счастливыми в этот день! Например, про-
гуляться всей семьёй по магазинам, купить 
всё, что ей понравится, а позже накрыть для 
неё дома большой стол с разными вкусностя-
ми. А главное, самим потом помыть посуду.

Гордей ЯКИМОВ:
– Хорошее поведение – вот чему рады все 
мамы! Нужно слушаться её весь день, быть 
примерным ребёнком и не проказничать. И 
тогда она будет рада даже простой открытке, 
которую я сделаю сам. 

Первый весенний месяц традиционно 
ассоциируется с Международным женским 
днём, который в России отмечается уже 
больше века. Изначальная суть праздника 
совершенно не похожа на то, как он понима-
ется сейчас. Тем не менее это важный день 
для каждой женщины. Этот тёплый и свет-
лый праздник сопровождается улыбками, 
поздравлениями и общей женской солидар-
ностью. А вот что видят в качестве лучшего 
подарка на 8 Марта для прекрасной полови-
ны человечества мальчики – воспитанники 
структурного подразделения «Детский сад» 
школы № 1, – узнавала постоянная ведущая 
нашей рубрики Татьяна ВИБЕ.  

«Главное – 
самим помыть посуду!»

Ольга Гареева с главой Соликамского городского округа 
Евгением Самоуковым,  сыном Арсением 
и мамой Галиной Васильевной

Творчество Ольги Гареевой
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Молодые ветра

Елена САБИРОВА, 
индивидуальный 

предприниматель:
– Наша команда фитнес-клуб 

«Фитнес-СИТИ» впервые участвует 
в столь солидном спортивном 
массовом мероприятии. Это 
желание проявила тренер 

клуба Анастасия Субботина. 
Мы выступаем 

в группе девяти женских 
команд. Будем очень 

стараться!

15

Взрослые вопросы – детские ответы 

Потому что без подарков не бывает 

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
ПРИКАМЬЕ ВМЕСТЕ СО ВСЕЙ СТРАНОЙ ПРОЖИВАЕТ СЕГОДНЯ  
НЕПРОСТОЙ ПЕРИОД ИСТОРИИ. ЗАПАДНЫЕ САНКЦИИ И ПОПЫТКИ 
ДАВЛЕНИЯ ИЗВНЕ – ЭТО ТЕ ВЫЗОВЫ, КОТОРЫЕ СТОЯТ ПЕРЕД ВСЕМИ 
НАМИ.

В любые времена в трудную минуту 
мы объединяемся для достижения общей 
цели.

Пермский край – опорный край на-
шего государства. Развитие оборонной 
промышленности и машиностроения, 
стабильная работа энергетики, добыча и 
переработка полезных ископаемых – это 
наш общий вклад в экономическую и со-
циальную стабильность Российской Фе-
дерации, в нашу силу!

Невзирая на все навязанные извне эко-
номические и логистические трудности, 
экономика Пермского края развивает-
ся. Растёт промышленное производство, 
жилищное строительство, сельское хо-
зяйство, сфера высоких технологий.

Задача правительства Пермского края, 
муниципальной власти – сохранить на-
бранные темпы, обеспечивать весь набор 
социальных гарантий для жителей тер-
ритории, продолжать работать над улуч-
шением качества жизни людей.

Благодаря поддержке нашего Прези-
дента мы получаем федеральную по-
мощь по всем направлениям работы. 
Строим новые детские сады и школы, 
поликлиники и больницы, ремонтируем 
сотни объектов. Мы вместе развиваем 
дорожную сеть, благоустраиваем парки, 
скверы и набережные, проводим газифи-
кацию.

Опыт решения большого круга задач мы 
получили в год 300-летия Перми. Мы вме-
сте с вами сделали сотни самых важных 
дел. Краевая столица, все это увидели, об-
рела современный облик и новое дыхание.

Пермь по итогам своего юбилея – се-
годня один из самых динамично разви-
вающихся городов страны. Этот опыт мы 
должны применить для решения задач 
в других территориях нашего региона, 
точках опоры и развития Прикамья.

Жизнь Пермского края, конечно, со-
стоит не только из крупных достижений 
и масштабных реализованных проек-
тов. Надо заниматься вопросами самого 
разного уровня во всех без исключения 
муниципалитетах. Уже сейчас можно 
сказать: за последние годы мы «нанесли» 
на карту Пермского края большое число 
реализованных проектов и отметили за-
дачи, которые продолжаем решать.

Сейчас самое время вместе решать об-
щие задачи. Время преодолевать общие 
трудности.

Я благодарен каждому за ваш еже-
дневный труд. Это важный вклад в наше 
общее дело. Слова особой благодарности 
– тем, кто помогает участникам СВО и 
их семьям. Эта работа особенно важна в 
трудный для Родины час.

Пермский край – 
Время быть вместе!

Общество 

Виктория КРИВИЧЕВА:
– Кто такой президент, я, конечно же, знаю! Это дяденька, ко-
торый управляет нашей страной. Он самый умный, поэтому и 
работа у него такая – думать, как нам лучше жить. Про выбо-
ры я тоже слышала. Я думаю, что они нужны для того чтобы: 
вдруг тот, кто сейчас управляет страной, устал работать и хочет 
в отпуск? Поэтому  мы можем ему помочь и решить, кто будет 
работать вместо него. Если бы я была большая, тоже пошла бы 
голосовать, это интересно влиять на жизнь в стране. 

Александра КОКОРИНА:

– В нашей  стране президент каждый новый год поздравляет 
нас с экрана телевизора. Пока он не скажет хорошие слова, – 
Новый год не наступит, поэтому президент – это очень важный 
человек. Мы всей семьёй ждём его речь и кушаем вкусные са-
латы. Поэтому президент у меня ассоциируется с праздником. 
А выборы нужны для того чтобы кто-то другой мог занять это 
место, потому как многие хотят, чтобы их все видели по теле-
визору. 

Кристина УСТЮГОВА:
– Президент – это тот, кто придумывает законы, тот, кто самый 
главный и самый известный. Его знают все жители страны. На-
шего президента я много раз видела, везде висят его фото, я 
видела его по телевизору. Мне кажется, что он очень добрый и 
очень хороший человек. Президентом быть нелегко. Поэтому и 
выборы проводят для того  чтобы главные люди в стране меня-
лись и управляли по очереди. 

Дмитрий КОТЛЯРЕВСКИЙ:
– Президент – это самый главный человек, вообще самый 
главный из всех! Он любит нашу страну и заботится обо всех 
её жителях. Он придумывает праздники и выбирает, как нас с 
ними поздравлять. Я часто вижу его по телевизору и мне при-
ятно, что мы все слушаемся такого умного человека. 

Вероника ТИБАЕВА:
– Президент – это тот, кто управляет государством. Он гово-
рит, что делать каждому городу и как правильно поступить 
каждому его жителю. Поэтому мы не совершаем ошибок, 
все довольны и счастливы. Президент – это самая важная и 
самая сложная в мире профессия. Мы должны долго и тща-
тельно выбирать того, кто будет придумывать законы  и за-
ботиться о стране. Думаю, что это очень сложно за три дня 
решить, кто с нами будет многие годы. 

С 15 по 17 марта этого года  в течение трёх дней в 
России пройдут президентские выборы, к которым 
страна давно активно готовится. Идёт работа и в 
Соликамском городском округе: о выборах напоми-
нают большие  агитационные баннеры, работники 
ТИК раздают  листовки. А соликамцы тем временем 
определяются с выбором своего кандидата. Про-
цесс активной подготовки к важному мероприятию 
видят и дети. 

На вопросы от ведущей нашей рубрики «Взрослые 
вопросы – детские ответы» Татьяны ВИБЕ – Что 
такое выборы? и Кто такой президент? –  отвечают 
воспитанники структурного подразделения 
«Детский сад» школы № 1.

«Хочу, как все – голосовать, 
главу страны помочь избрать!»
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Левон ПЕТРОСЯН:

– Ну, конечно, лучше всего подарить Деду Морозу 

большой новый мешок для подарков! 

Чтобы в него помещались все игрушки и вещи, 

которые просили у него дети в письмах. А то подарки 

от нашего дедушки приходят не всем, я слышал. 

Думаю, это всё  оттого, что у него очень 

маленький и невместительный мешок. 

5

в соликамской команде «Метал-
лург» у тренера Владимира Георги-
евича Голубева, к которому потом 
пришёл и я. В 16 лет я уже играл за 
взрослую команду. А Игорь  трени-
ровался

Взрослые вопросы – детские ответы 

«Äåäó Ìîðîçó íóæíû íîâàÿ øóáà 
è áîëüøîé íîâûé ìåøîê…»  

Ñîëèêàìöû äåëÿòñÿ «ðåöåïòàìè» áîðüáû ñ âðåäíîé ïðèâû÷íîé

– Ну, конечно, лучше всего подарить Деду Морозу 

Чтобы в него помещались все игрушки и вещи, 

которые просили у него дети в письмах. А то подарки 

Валентина ПАНЬКОВА:
– Я бы подарила открытку. Дед Мороз поставил 
бы её на полочку в своём дворце, смотрел бы 
на неё вечерами и весь год вспоминал меня. 
А раз он бы обо мне помнил, то всегда дарил
бы только лучшие и самые большие подарки, 

а главное – привозил бы мне их первой!

Ксения 
СТЕПАНОВА:

– Я бы подарила 
ему книжку про Деда Мороза. 
Чтобы наш волшебник знал, 
что писатели думают о нём 

и рассказывают про  него людям. 
Он бы прочитал её и понял,
хорошо или нет знают его 

взрослые и дети. 
Думаю, это очень
 важный подарок. 

Елизавета БЕЛОЗЁРОВА:
– Я дедушке подарила бы новую 

модную шубу. Думаю, ему тоже хо-
чется одеваться в разные вещи, 

а не ходить только в одной. 
Представляете: ребята ждут Деда 
Мороза в старой шубе, а он при-
ходит в красивой новой! Вот это 

приятная неожиданность. 
Ну и открытку бы подарила, 

чтобы подарок был 
красиво оформлен. 

София 
САПРЫКИНА:

– Я бы сани 
скоростные подарила, 

чтобы могли без 
лошадей ездить. 

Выглядели бы как старые, 
но они были бы лучше 
внутри. Там были бы 

разные полезные функции, 
помогающие дедушке 

быстрее выполнить 
работу и 

отправиться
 отдыхать. 

Даниэль КИЧИГИН:

– Снегоход хороший дедушке нужен, 

вот что. Там лошадиных сил больше, 

чем в его трёх лошадках, 

которые устали уже за много лет. 

Жалко, что они по морозу бегают зимой. 

А снегоход – это не только удобно, 

но и модно! Даже у Санта-Клауса  

такого нет, а у нашего бы был! 

Андрей ЛАРИОНОВ:
– Дедушке Морозу пора становиться 

современным. Я бы подарил ему комфортную 
машину. Жалко мне его лошадок – по всей стране 

надо пробежать в новогоднюю ночь, 
они устают. С машиной будет быстрее,
а ещё в ней можно музыку включить 

для настроения. 

современным. Я бы подарил ему комфортную 
машину. Жалко мне его лошадок – по всей стране 

которые просили у него дети в письмах. А то подарки 

от нашего дедушки приходят не всем, я слышал. 

– Я бы подарила открытку. Дед Мороз поставил 
бы её на полочку в своём дворце, смотрел бы 
на неё вечерами и весь год вспоминал меня. 

Ìíîãèì èç íàñ íðàâèòñÿ íå òîëüêî ïîëó÷àòü, íî è äàðèòü ïî-
äàðêè. Ê òîìó æå  êàæåòñÿ íåñïðàâåäëèâûì, åñëè êòî-òî âñ¸ 
âðåìÿ òîëüêî äàðèò íîâîãîäíþþ ðàäîñòü, íè÷åãî íå ïîëó÷àÿ 
â îòâåò. Íî âûáðàòü ïîäàðîê ãëàâíîìó äàðèòåëþ Íîâîãî ãîäà 
êàæåòñÿ òðóäíîâûïîëíèìîé çàäà÷åé. Òàê ÷òî æå ìîæíî ïîäà-
ðèòü Äåäó Ìîðîçó? Íà ýòîò âîïðîñ îò âåäóùåé íàøåé ðóáðèêè 
Òàòüÿíû ÂÈÁÅ îòâå÷àþò âîñïèòàííèêè ñòðóêòóðíîãî ïîäðàç-
äåëåíèÿ «Äåòñêèé ñàä» øêîëû ¹ 1.

Кристина БЕЛОЗЁРОВА:
– Посох Дедушке Морозу нужен новый. 

Чтобы в три раза быстрее желания исполнял. 

Я бы его и подарила! Желательно, чтобы 

с выходом в Интернет был, вай-фай раздавал 

и ещё светился красиво. Когда посох станет 

светиться в темноте, дедушка будет хорошо видеть 

и радоваться. А Интернет нужен для того, 

чтобы письма можно было через него 

отправлять. Они так быстрее дойдут! 

Дуэт Ильи Захарова и Леонида Шпехта
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